



## EFEMÉRIDES

1810

### Las tropas francesas llegan a Almería

Las tropas francesas llegan hasta Almería al mando del general Goudinot. El 28 de enero entran los franceses en Granada. El 2 de mayo Belair viene a Almería y el 29 de abril se produce la batalla de Vélez Rubio derrotados los españoles.

1976



### Nace el guitarrista 'El Niño de la Manola'

Nace Francisco Hernández, guitarrista conocido artísticamente como Niño de la Manola. Ejerce como profesor en la especialidad de baile flamenco en el conservatorio profesional de danza de Almería. Ha estado en diferentes países extranjeros.

1952

### Inauguran las instalaciones de la emisora de Adra

Se inauguran las instalaciones de la emisora Radio Adra perteneciente a la red de emisoras del Movimiento y ubicada en la calle Natalio Rivas de esta localidad. A lo largo de la década de los 50 surgen una serie de emisoras.

2009

### Un policía local asesina de un disparo a su mujer

Un policía local de 61 años de baja por depresión mata a su mujer de un disparo de escopeta y luego se suicidó. La hija de matrimonio descubrió el macabro hallazgo en el familiar. En el garaje yacía el cuerpo sin vida de la mujer



Jurado del concurso en la provincia de Almería.

dad educativa para la inclusión y la diversión de todos y todas.

En el 3º concurso escolar del Grupo Social ONCE han participado todos los escolares de los centros educativos españoles públicos, concertados y privados, desde Primaria hasta Bachillerato, además de Educación Especial y Formación Profesional. Los estudiantes de Primaria y Especial han realizado un cartel que refleja sus pautas para fomentar y reivindicar la diversidad e inclusión en el recreo, que va acompañado de una audio descripción. Mientras, los escolares de la ESO, FP y Bachillerato han grabado un videoclip musical, de un minuto de duración, junto a un pequeño guion.

Cada grupo o aula ha subido a la página web del concurso ([www.concursoescolaronce.es](http://www.concursoescolaronce.es)) su trabajo en la categoría correspondiente: A (3º, 4º de Ed. Primaria); B (5º y 6º de Ed. Primaria); C (Ed. Secundaria y FP Básica); D (Bachillerato y Formación Profesional Media y Superior), y E (Ed. Especial).

El cartel ganador en la categoría A se titula 'El Tesoro es de Todos'. Los alumnos y alumnas de esta clase han querido representar al patio como si fuera un tesoro. Un tesoro que quieren que sea de todos. Que haya igualdad y que sea accesible para los niños y niñas que tienen algún tipo de discapacidad.

El ganador de la categoría B tiene por título 'Jugando cambiamos el mundo' y contiene un mural realizado por el alumnado del aula de ATAL en el que reivindican la inclusión a través del juego. Para ello han elaborado un mural como si fuera el juego del Trivial y han puesto imágenes y fotografías suyas que reflejan lo que hacen en el recreo: cuidar del huerto escolar, reciclar, leer en la biblioteca y jugar a juegos tradicionales.

## El 35º Concurso Escolar de la ONCE ya tiene ganadores

● Mar Mediterráneo, Virgen de la Paz de Vícar y Río Aguas de Sorbas, vencedores de la fase provincial

### Redacción

Los colegios 'Mar Mediterráneo' de Almería, 'Virgen de la Paz', de Puebla de Vicar, y 'Río Aguas', de Sorbas han sido seleccionados hoy como ganadores de Almería en la 35º edición del Concurso Escolar del Grupo Social ONCE que, en esta ocasión, ha invitado a los docen-

tes y estudiantes a aportar ideas para convertir el tiempo del recreo en una oportunidad lúdica y educativa que no provoque la exclusión por razones de diversidad o discapacidad.

En esta edición han participado 4.418 alumnos que han conformado 55 grupos de trabajo de 47 centros educativos de la provincia, bajo la coordinación de 62 profesionales de la educación. Se trata de un programa de sensibilización educativa que arrancó el pasado mes de octubre con la intención de que el aula trabaje de manera activa el cambio de actitudes y la actuación de los estudiantes para mantener una convivencia respetuosa, especialmente en ese momento feliz del "cole", evitando

que se convierta en lo contrario.

La hora del recreo suele durar entre 20 y 30 minutos. Es el tiempo suficiente para que un estudiante se sienta al margen de sus iguales. Por ello, este concurso busca que los centros perciban el recreo como una parte importante de su proyecto educativo y no como un simple paréntesis en la jornada lectiva. De esta manera se puede convertir en una oportunidad

**CUCHILLO Y TENEDOR** <https://www.concuchilloytenedor.es>

## Tartaleta de mijo con arándanos

### Para cuatro personas:

100g de mijo pelado ● 200 gramos de calabaza cortada en dados ● 40 gramos de arándanos ● 300 gramos de mermelada de naranja ● El zumo de una naranja ● Aceite.

► Precalentamos el horno a 180ºC. Mientras, en una olla, llevaremos a ebullición 200 ml de agua con el zumo de naranja. Cuando rompa a hervir, agregamos el mijo y dejamos



cocinar a fuego lento hasta que esté tierno.

► En una bandeja pintada con aceite, cocemos los dados de calabaza al horno unos 10 minutos.

► Dejamos entibiar el mijo y lo repartimos en los cuatro moldes de tartaleta pintados con aceite, presionándolo sobre las paredes y el fondo.

► Rellenamos las tartaletas con

la mermelada, la calabaza y los arándanos. Horneamos durante 15 minutos y dejamos enfriar.

► El mijo es un cereal con un sabor muy particular, más fuerte que el de otros cereales. En esta receta de tartaleta de mijo con arándanos, sirve de base para un postre con frutas, aunque también se utiliza en postres caseros para elaborar pudín y otros pasteles. Los arándanos son una fruta del bosque estupenda con multitud de vitaminas y antioxidantes.